



DECLARACIÓN SOBRE LA REELECCIÓN DEL SECRETARIO GENERAL DE LA ORGANIZACIÓN DE LOS ESTADOS AMERICANOS (OEA)

Los exjefes de Estado y de Gobierno participantes de la Iniciativa Democrática de España y las Américas (IDEA), a propósito del apoyo de varios Estados americanos a la reelección del actual Secretario General de la Organización de los Estados Americanos, Luis Almagro, consideran obligante destacar y declarar lo siguiente:

1. Los valores y principios prescriptivos de la democracia y de su ejercicio efectivo, contenidos en la Carta Democrática Interamericana, como los del apego al Estado de Derecho, el respeto a los derechos humanos y las libertades fundamentales, la celebración de elecciones periódicas libres y justas, el régimen plural de partidos y la separación e independencia de los poderes, han adquirido una gran resonancia y vigencia durante la gestión de Luis Almagro. Esto ha sido especialmente evidente en las acciones que el Secretario General ha desplegado frente a aquellos Estados miembros en los que han venido ocurriendo serios quebrantos al orden constitucional y violaciones masivas y sistemáticas de derechos humanos.
2. Un organismo que en otras ocasiones ha sido percibido por los ciudadanos del Hemisferio como distante y ajeno a sus preocupaciones, ha ganado relevancia y credibilidad gracias a la intensa implicación de la Secretaría General en los escenarios más críticos de alteración del orden constitucional y de violaciones a los derechos humanos.
3. Programas claves para el cumplimiento de la misión de la OEA en materia de fortalecimiento de la observación electoral, promoción del gobierno abierto, lucha contra la corrupción, fomento de la seguridad y prevención de la violencia, y defensa y promoción de los derechos de la mujer y diversas minorías, se han visto fortalecidos y su alcance ha sido mayor y más efectivo.
4. Lo anterior se ha dado en el marco de un innegable esfuerzo por procurar la sostenibilidad económica y financiera de la institución.
5. Es por ello que la reelección de Luis Almagro adquiere un carácter crucial para el porvenir de la región en su conjunto, para la efectiva vigencia la Carta Democrática

Interamericana y frente a las expectativas de millones de ciudadanos que ansían y merecen el retorno de la democracia a sus países y un futuro de dignidad y bienestar. Es por ello, también, que hacemos un llamado a los gobiernos de la región para que reiteren su confianza en la gestión de Luis Almagro mediante el voto en favor de su reelección.

Viernes, 6 de marzo de 2020

Oscar Arias, Costa Rica
José María Aznar, España
Nicolás Ardito Barletta, Panamá
Vicente Fox, México
Felipe Calderón, México
Rafael Ángel Calderón, Costa Rica
Laura Chinchilla, Costa Rica
Alfredo Cristiani, El Salvador
José María Figueres, Costa Rica
Eduardo Frei, Chile
César Gaviria T., Colombia
Osvaldo Hurtado, Ecuador
Luis Alberto Lacalle H., Uruguay
Mauricio Macri, Argentina
Jorge Jamil Mahuad, Ecuador
Ricardo Martinelli, Panamá
Mireya Moscoso, Panamá
Gustavo Noboa B., Ecuador
Andrés Pastrana, Colombia
Ernesto Pérez Valladares, Panamá
Jorge Tuto Quiroga, Bolivia
Miguel Ángel Rodríguez, Costa Rica
Julio María Sanguinetti, Uruguay
Luis Guillermo Solís R., Costa Rica
Álvaro Uribe Vélez, Colombia
Juan Carlos Varela, Panamá
Juan Carlos Wasmosy M. Paraguay

Es auténtica:



Asdrúbal Aguiar
Secretario General